



Consejera regional Roxana Gallardo:

“El Registro Social de Hogares ha sido nefasto para las familias de Magallanes”

● Según explicó, esta herramienta, definida con criterios estandarizados para todo el país, no refleja la realidad de la región, donde todo es mucho más costoso, privando a muchas familias de amplios beneficios sociales como el acceso a un subsidio habitacional, el bolsillo electrónico y los diferentes bonos, entre otros.

Pedro Escobar
 pescobar@elpinguino.com

La consejera regional Roxana Gallardo criticó duramente ayer la aplicación del Registro Social de Hogares en la Región de Magallanes y en general en las zonas extremas del país.

Gallardo, quien participó en el programa “Las Cosas por su Nombre”, sostuvo que, en la práctica, este instrumento lo que ha hecho ha sido excluir a gran número de familias de Magallanes de todo tipo de beneficios sociales, algunos tan importantes como el propio acceso a la vivienda.

“Nosotros tenemos un cáncer a nivel nacional que es el Registro Social de Hogares, el cual se rige por las personas que componen el núcleo familiar y cuando tenemos un ingreso prome-

dio más alto que el resto del país, no existe ninguna diferencia en cómo se mide el RSH, tenemos exactamente la misma medición que el resto del país, lo que nos pone en una situación bastante compleja”.

Gallardo afirmó que, al menos, un tercio de la población regional es considerada clase media, es decir, tiene un ingreso per cápita superior a los 200 mil pesos, “pero en realidad no es clase media, yo digo que es clase obrera, porque nadie se pone a pensar que en Magallanes la canasta familiar es más cara, que los arriendos son más caros, que la vida en general es más cara, pero, sin embargo, nos miden con la misma vara”.

En esencia, declaró: “Son personas consideradas clase media, pero en esencia siguen siendo pobres y el RSH te maneja todos los beneficios que maneja el Estado”.

Entre ellos, citó el subsidio de luz, el bolsillo electrónico y los bonos, entre otros. “El subsidio de luz, hoy beneficia a apenas un tercio del 40% y en Magallanes, la población que se va a ver beneficiada con ese subsidio va a ser muy poca”.

Vivienda

El tema de la vivienda es quizá uno de los más graves, dice. “Muchas familias que ganan 600 mil, 700 mil pesos o, incluso, un millón de pesos, hoy no pueden postular a la vivienda, porque les dicen “tú no estás en el 40%”, porque resulta que para el Registro Social de Hogares son clase media, pero nunca van a poder acceder a un crédito hipotecario”.

Pero lo que más le indigna, es que por muchos años el Gobierno Regional pudo entregarles a estas familias la opción de postular



La consejera regional participó ayer en el programa “Las Cosas por su Nombre”.

a subsidio, pues había recursos regionales involucrados. “Pero lo que ha pasado, es que el Consejo Regional se plegó a estas exigencias definidas desde el nivel central, sin tener por qué hacerlo, lo que dejó afuera del sueño de la casa propia a cientos de

familias, muchas de las cuales llevaban dos, tres años postulando... ha sido muy terrible, y te digo, he visto familias llorando al saber que no podrán acceder a un subsidio habitacional”.

Propuesta de Matheson

Una solución, dijo, es la propuesta del diputado Matheson, “que tuvo apoyo unánime en la Cámara”, para que en la definición del RSH también se consideren los egresos más relevantes, como el arriendo o la colegiatura.